





Dari pengertian *game* di atas dapat kita simpulkan bahwasannya *game* merupakan suatu program yang dirancang sedemikian rupa untuk memenuhi salah satu kebutuhan manusia, yaitu kebutuhan manusia pada hiburan. Hiburan dianggap penting bagi seseorang dikarenakan dengan adanya hiburan akan mampu menyegarkan kembali pikiran mereka setelah disibukkan dengan berbagai aktivitas yang menguras tenaga dan otak.

*Game Online* jika diterjemahkan secara bebas adalah permainan *online*. Kata permainan memiliki arti sebuah aktivitas rekreasi dengan tujuan bersenang-senang, mengisi waktu luang, atau berolahraga ringan. Permainan biasanya dilakukan sendiri atau bersama-sama. Beberapa permainan ini tercipta di masa yang lalu, disebut dengan permainan tradisional, sedangkan di sisi lain beberapa permainan yang lebih akhir (dan biasanya menggunakan peralatan yang canggih) disebut permainan *modern*. Permainan online (*online game*) adalah jenis permainan video atau permainan komputer dengan menggunakan jaringan komputer, umumnya internet, sebagai medianya. Permainan *online* terdiri dari dua unsur utama, yaitu server dan *client*. Server adalah penyedia layanan *gaming* yang merupakan basis agar *client* yang terhubung dapat memainkan permainan dan melakukan komunikasi dengan baik. Suatu server pada prinsipnya hanya melakukan administrasi permainan dan menghubungkan *client*. Sedangkan *client* adalah pengguna permainan dan memakai kemampuan *server*.

*Game Online* banyak mengakibatkan ketergantungan terutama pada remaja, penulis ingin mengetahui apakah hal itu berpengaruh pada semangat belajar siswa atau tidak. Dalam hal ini perlu suatu bukti mengenai asumsi perilaku bermasalah pada pecandu game online khususnya pelajar SMA Negeri 02 Sidoarjo sebagai *sample* penelitian dan terapi Gestalt sebagai pemberian bantuan.

Semangat belajar siswa dalam hal ini dipandang dari kemampuan belajar siswa yang dapat menentukan keberhasilan dalam belajar. Di dalam proses belajar tersebut banyak faktor





integritas atau keutuhan pribadi. Jadi hakikat manusia menurut pendekatan konseling ini adalah : (1) tidak dapat dipahami, kecuali dalam keseluruhan konteksnya, (2) merupakan bagian dari lingkungannya dan hanya dapat dipahami dalam kaitannya dengan lingkungannya itu, (3) aktor bukan reaktor, (4) berpotensi untuk menyadari sepenuhnya sensasi, emosi, persepsi, dan pemikirannya, (5) dapat memilih secara sadar dan bertanggung jawab, (6) mampu mengatur dan mengarahkan hidupnya secara efektif.

Keadaan sekolah SMA Negeri 2 Sidoarjo dalam hal ini dipandang sesuai sebagai tempat penelitian. Hal ini dikarenakan di sekolah tersebut siswa diperbolehkan membawa alat komunikasi *handphone*, karena itu permasalahan mengenai dampak dari penggunaan *game online* dapat lebih terlihat dan diamati.

Dalam hal ini penelitian menekankan pentingnya penangkapan prinsip-prinsip pokok yang luas dalam pembelajaran dan kemudian menyusun ketentuan-ketentuan umum (generalisasi). Transfer belajar akan terjadi apabila peserta didik telah menangkap prinsip-prinsip pokok dari suatu persoalan dan menemukan generalisasi untuk kemudian digunakan dalam memecahkan masalah dalam situasi lain. Oleh karena itu, guru hendaknya dapat membantu peserta didik untuk menguasai prinsip-prinsip pokok dari materi yang diajarkannya. Berdasarkan uraian diatas, maka penulis tertarik untuk mengadakan penelitian tentang meningkatkan semangat belajar siswa ketergantungan game online melalui terapi Gestalt (studi kasus siswa X di SMA Negeri 2 Sidoarjo).















3. Media penelitian ini adalah media internet berupa *Tab* atau *Hand phone* yang Memiliki fasilitas koneksi internet, Berupa *smartphone*, atau *blackberry* yang diperbolehkan dibawa ke sekolah, Memiliki kemudahan untuk *update game online* pada *hand phone*.
4. Waktu yang digunakan untuk penelitian adalah pada jam sekolah
5. Teknik yang digunakan dalam terapi adalah amplifikasi atau permainan melebih-lebihkan
6. Subjek penelitian ini adalah siswa dengan inisial 'X' kelas X IPS 2.
7. Subjek observasi sebagai bahan pertimbangan dilakukan di kelas X IPS 2, XI MIPA 5, dan XII IIS 1.
8. Tempat penelitian di SMA Negeri 2 Sidoarjo.

### **G. Penelitian Terdahulu**

Penelitian mengenai penggunaan *game online* sudah banyak dilakukan. Akan tetapi hanya sebatas mengenai sistem informasi dan perkembangannya saja, adapun yang berbicara dampak dan pengaruh pada anak itu mengenai pola perilaku dalam keagamaan. Sedangkan dalam bidang pendidikan atau pengaruh dalam belajar itu masih jarang dilakukan misalnya penelitian serupa berjudul "Pengaruh Game Online Terhadap Perilaku Remaja"

Begitupula penelitian mengenai penerapan dalam penggunaan Terapi Gestalt dengan judul "Implementasi Terapi Gestalt dalam Menangani Siswa Disleksia (Studi Kasus Siswa X di SD Negeri Ponokawan Krian Sidoarjo)". dalam penelitian ini yang membedakan adalah penggunaan terapi Gestalt hanya sebagai peninjau dalam perilaku siswa ketergantungan game online yang dipandang sebagai perilaku bermasalah bukan sebagai fokus utama dalam penelitian.

Batasan masalah yang dapat membedakan antara penelitian yang dilakukan adalah peneliti mencoba untuk mengetahui bagaimana cara untuk meningkatkan semangat belajar siswa yang memiliki ketergantungan pada game online, apakah semangat belajarnya bisa



